
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 3 по 10 февраля 2017 года 

 

За период с 3 по 10 февраля 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 54 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

6 февраля в Думе СК под председательством Геннадия Ягубова 

состоялось еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата. 

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье", 6 февраля отмечалось, 

что депутаты намерены вывести из тупика ситуацию в троллейбусном парке 

Ставрополя. Телеканал напомнил, что из-за долга энергетикам, 

составляющего более 20 миллионов рублей, на прошлой неделе в центре 

города без движения стояли несколько десятков троллейбусов. Сейчас этой 

ситуацией занимаются правоохранители, которые дадут оценку действиям 

обеих сторон конфликта. А пока в подвешенном состоянии находится и сам 

парк, и сотни его сотрудников. Заместитель председателя Думы СК 

Александр Кузьмин отметил важность сохранения в Ставрополе 

транспортного предприятия, численность персонала которого составляет 

примерно 600 человек. В Год экологии депутаты не только готовы направить 

все силы, чтобы сохранить в городе экологически чистый транспорт, но и 

развивать его.  

Краевые депутаты поставили перед собой задачу увеличить количество 

местной продукции в магазинах федеральных сетей, сообщил телеканал "26 

регион". По итогам мониторинга, проведённого парламентариями, крупные 

торговые сети предлагают покупателям  всего 23% ставропольских товаров, в 

то время как местные – около 73%. В ближайшее время депутаты готовы 

сесть за стол переговоров с крупными предпринимателями, чтобы решить 

этот вопрос. Говорили и об изменениях краевого бюджета на этот год. 

Поправки в главный финансовый документ региона будут внесены уже на 

ближайшем заседании Думы. Как отметил председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, бюджет Ставропольского края 

увеличится.  Более чем 6,6 млрд рублей будут направлены на реализацию 

указов Президента, на повышение минимального размера оплаты труда, 

социальную поддержку отдельных категорий граждан, на финансирование 

Дорожного фонда и сокращение госдолга. При этом только Дорожный фонд 

получит 2,3 млрд. рублей. Сюжет о совещании также показал телеканал 

"СТВ".     
На февральском заседании Думы запланировано проведение 

правительственного часа "О соблюдении прав и свобод граждан на 

территории Ставропольского края в 2016 году", сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 14 от 7 февраля. Большие планы на 

предстоящую неделю у комитета по социальной и молодежной политике, 
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образованию, науке, культуре и средствам массовой информации. Предстоит 

рассмотреть более десятка вопросов, в том числе законопроекты, касающиеся 

трудоустройства молодежи, социальной поддержки граждан, изменений в 

ряд госпрограмм, учреждения премий Думы для победителей краевых этапов 

всероссийских конкурсов "Учитель года" и "Воспитатель года". 

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов поднял вопрос о запуске в крае 

механизма маркировки упаковок лекарств специальными кодами. Цель 

данного эксперимента, проводимого Правительством РФ, заключается в 

противодействии незаконному производству медпрепаратов и их 

распространению. Однако, по словам спикера, этот механизм не должен 

ухудшить ситуацию с приобретением лекарственных препаратов 

гражданами. Мониторинг будет осуществлять социальный комитет краевого 

парламента.  

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

16 февраля 2017 года, было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье" 9 февраля и  в газете "Ставропольская правда", № 16 от 

10 февраля.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
27 января депутаты Думы Ставропольского края Людмила Редько и 

Анатолий Жданов провели совместный прием граждан по личным вопросам 

в Новоалександровской местной общественной приемной партии "Единая 

Россия". Как написала газета "Знамя труда", № 8 от 3 февраля,  к 

представителям краевой власти обратились жители Новоалександровского и 

Красногвардейского районов. Ряд вопросов касался сферы образования. 

Людмилой Редько были даны подробные разъяснения обратившимся 

гражданам по вопросам труда и социального обеспечения работников 

образования, переподготовки педагогических работников, получения 

высшего образования, возможности поступления в образовательные 

учреждения высшего профессионального образования по целевому набору. 

Вопросы, адресованные Анатолию Жданову, в основном касались 

социальной сферы, в том числе, деятельности органов системы 

соцобеспечения, присвоения звания "Ветеран труда", организации доставки 

инвалидам продуктов питания, оказания адресной материальной помощи и 

другие. По итогам совместного приёма было принято решение и дальше 

продолжать приёмы в формате партнёрской работы депутатов. По мнению 

депутатов, такие совместные приёмы очень эффективны и позволяют решить 

проблему человека за короткое время, зачастую прямо на месте.  

В комитете Думы края по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ под председательством Игоря Андрющенко прошло 

совещание о транспортном обслуживании населения в Ставропольском крае. 

Как сообщила газета "Ставропольская правда", № 14 от 7 февраля, 

заслушав доклады представителей ряда муниципальных образований, 
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ГИБДД, транспортной инспекции и прокуратуры, парламентарии выделили 

основные проблемы, требующие первоочередного внимания. Среди них - 

качество и безопасность обслуживания пассажиров, регулирование тарифов 

на проезд, установление графиков следования транспорта по 

межмуниципальным маршрутам, организация современных остановочных 

пунктов, пресечение деятельности нелегальных перевозчиков. Депутаты 

также озадачились вопросом целесообразности применения единого желтого 

цвета кузова для легкового такси, как было установлено краевым законом в 

2011 году. По официальной информации, за пять лет в крае было выдано 

почти 15 тысяч разрешений на осуществление пассажирских перевозок, из 

них на сегодняшний день действующих только 10 тысяч. Ежегодно сотни 

разрешений аннулируются, и владельцы такси уходят в теневой бизнес. Те 

же, кто работает по закону, с трудом выдерживают конкуренцию с 

нелегалами, у которых меньше обязательств, а значит, и затрат. Одна из 

причин, по оценке законопослушных таксистов, – жесткое ограничение 

цветовой гаммы. Депутаты согласились с их доводами, что поправки в 

законодательство в этой части в определенной мере будут 

способствовать "возвращению нелегалов в правовое поле".  Информация об 

этом также была опубликована в газетах "Благодарненские вести", № 8 от 3 

февраля, "Нива", № 9 от 7 февраля.   

Газеты "Голос времени", № 9 от 4 февраля, "Заря", № 8 от 3 февраля 

опубликовали информацию о прошедшем в Думе Ставропольского края 

заседании "круглого стола" на тему: "Священную память вечно храним в 

наших сердцах". В мероприятии, организованном Советом старейшин 

краевого парламента приняли участие спикер Думы Геннадий Ягубов, 

председатель комитета Думы по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь, 

руководители ряда министерств и ведомств, представители общественных 

организаций и научного сообщества, студенты и школьники. В ходе работы 

"круглого стола" были выработаны рекомендации к краевым органам власти 

по усилению контроля за исполнением закона "Об использовании копии 

Знамени Победы в Ставропольском крае". Участники обратили внимание на 

обязательность его использования при праздновании Дня Победы и других 

значимых дат, связанных с историей Великой Отечественной войны. Также 

прозвучало предложение об учреждении почётных званий для территорий 

Ставропольского края: "Город воинской доблести" и "Населённый пункт 

воинской доблести". Еще один важный вопрос – сохранение памятников, 

мемориалов и воинских захоронений. Участники мероприятия обратились к 

правительству края с предложением о том, чтобы в рамках подготовки к 75-

летию Победы выделить средства на эти цели из бюджета региона. 

О прошедшем в Думе Ставропольского края собрании членов 

Регионального отделения Российского военно-исторического общества в 

Ставропольском крае написали газеты "Вестник Прикумья", № 8 от 4 

февраля, "Приманычские степи", № 8 от 3 февраля.  В рамках мероприятия 
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были рассмотрены итоги работы регионального отделения Российского 

военно-исторического общества в 2016 году, утверждён план работы на 

ближайшие 12 месяцев. Также обсуждалась тема кадрового состава и 

создания местных отделений РВИО. Состоялся приём новых членов в ряды  

Общества и вручение им удостоверений. Отмечалось, что участниками 

мероприятия стали губернатор Ставрополья Владимир Владимиров, 

председатель краевого парламента Геннадий Ягубов, депутаты Думы, 

члены краевого правительства, представители научного сообщества и 

общественности. 

Об участии председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в заседании Совета контрольно-счётных органов при Контрольно-

счётной палате Ставропольского края, на котором были подведены итоги их 

работы в 2016 году, сообщила газета "Авангард", № 10 от 4 февраля.  

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

Шпаковской местной общественной приёмной партии "Единая Россия" 

опубликовала газета "Наша жизнь", № 8 от 3 февраля.  

Газета "Восход", № 8 от 3 февраля написала о встрече депутата ГДРФ 

Е.В. Бондаренко с жителями Нефтекумского района, которая прошла 1 

февраля. Участие в мероприятии принял и депутат Думы Ставропольского 

края И.И. Киц. 

Телеканал "СТВ", 6 февраля рассказал об итогах  реализации в крае 

проекта "Новая энергия", победители которого в настоящее время занимают 

руководящие должности в краевых и муниципальных органах власти. Как 

было отмечено, лауреаты проекта приняли активное участие и в 

политической жизни региона. Не осталась в стороне от молодых и 

амбициозных и большая выборная кампания в Думу Ставропольского края, 

отмечалось в сюжете. 17 претендентов на депутатские кресла в ходе 

предварительного голосования провели более тысячи встреч с избирателями 

по всему Ставрополью и заслужили доверие. Как отметил депутат Думы 

Ставропольского края Аркадий Торосян, в настоящее время и губернатор и 

вся команда краевой власти – это новая команда, которая по-новому смотрит 

на проблемы территорий и городов. Города Кавказских Минеральных Вод, 

по мнению депутата, - это территория возможностей. "Люди, которые там 

живут и которые дали мне возможность представлять их интересы, 

хотят перемен. Они готовы к переменам и они ждут наших совместных 

результативных действий с краевой властью".   

На совещании в комитете Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям под председательством Юрия Гонтаря обсудили  

законопроект, предлагающий изменения в закон края "О порядке 

перемещения транспортных средств на специализированную стоянку, их 

хранения и оплаты расходов на перемещение и хранение, возврата 

транспортных средств", пишет "Ставропольская правда", № 14 от 7 

февраля. Депутаты, заслушав информацию представителя организации, 



5 

осуществляющей эвакуацию и хранение задержанных транспортных средств, 

выразили озабоченность по поводу огромного количества неоплаченных 

нарушителями квитанций. Предприятия просят помочь комитет в разработке 

механизма по взысканию долгов за оказанные услуги, которые, как 

отмечалось, приводят их к убыточности. Законопроект о спецстоянках будет 

доработан с учетом поступивших замечаний и внесен на обсуждение в 

рамках заседания думского комитета. Вторым вопросом на совещании была 

рассмотрена инициатива ГУ МВД России по Ставропольскому краю по 

совершенствованию положений Кодекса Российской Федерации об 

административных правонарушениях. Полицейские предлагают ужесточить 

наказание для жителей других регионов, совершивших дорожно-

транспортное происшествие на территории Ставропольского края. Смысл 

инициативы в том, чтобы законодательно установить возможность 

рассмотрения дел данной категории граждан по месту выявления, что по 

убеждению авторов, в первую очередь позволит реализовать принцип 

неотвратимости наказания и в целом положительно отразится на 

безопасности дорожного движения. В связке с этим вопросом была озвучена 

проблема необходимости дополнительного финансирования установленного 

в крае оборудования центра автоматической фото-видеофиксации нарушений 

правил дорожного движения, пишет "МК-Кавказ", № 7 от 8 февраля. По 

информации ГУ МВД РФ по Ставропольскому краю, на сегодня 99 

стационарных и передвижных комплексов находятся в ведении разных 

хозяйствующих субъектов. Отсутствие единого балансодержателя усложняет 

контроль за техническим состоянием оборудования, своевременным 

ремонтом и защитой от вандалов. Депутаты выразили готовность оказать 

помощь органам внутренних дел в решении проблемы и обратиться за 

поддержкой к губернатору края. При этом было отмечено, что за несколько 

лет система фиксации нарушений помогла снизить количество дорожно-

транспортных происшествий, пополнить бюджет и в какой-то мере 

"приструнить" нарушителей. 

Газета  "Приманычские степи", № 9 от 7 февраля написала о рабочей 

поездке  депутата Думы Российской Федерации Елены Бондаренко и 

депутата Думы  Ставропольского края Игоря Андрющенко в 

Апанасенковский район. Как было отмечено, начался день с личного приёма 

граждан в селе Дивном. В кабинете главы района, где проходили встречи, 

побывали 10 человек, которые рассказали о своих проблемах и попросили 

помощи в их решении у парламентариев. По каждому обращению гражданам 

были даны конкретные ответы или определены пути решения обозначенных 

проблем. В зале заседаний райадминистрации, где Елена Бондаренко и 

Игорь Андрющенко встретились с активом Апанасенковского района - 

главами поселений, руководителями предприятий и организаций, 

общественных структур, состоялся откровенный разговор о том, что сделано 

и что предстоит сделать для того, чтобы апанасенковцы почувствовали 

перемены и стали лучше жить. Краевой депутат Игорь Андрющенко, 
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подводя итоги совместной с Еленой Бондаренко работы, подчеркнул, что 

перед выборами ни одного пустого обещания с его стороны не прозвучало, а 

то, что в его силах сделать, он старается выполнить. Сюда, например, можно 

отнести наконец-то начавшийся снос опасных развалин недостроенного 

корпуса рагулинской школы. Со своей стороны он выразил готовность 

всегда оказать посильную помощь в решении вопросов, касающихся 

улучшения жизни апанасенковцев. 

О рабочей поездке депутата Думы Российской Федерации Елены 

Бондаренко и депутата Думы  Ставропольского края Игоря Андрющенко в 

Арзгирский район написала газета "Заря", № 9 от 7 февраля. Рабочий визит 

депутатов начался с личного приёма граждан района в селе Арзгир. Жители 

обратились к парламентариям не только со своими проблемами, но и 

проблемами населённых пунктов. Были затронуты самые разные вопросы, 

касающиеся системы образования, здравоохранения, социальной сферы. 

Всего пришло семь человек. Люди просили не за себя, они обеспокоены 

общими проблемами. Одних беспокоило то, что в Родниковском нет 

банкомата, другие поднимали вопрос работы дополнительного офиса 

Сбербанка, МФЦ. Обеспокоены жители и тем, что возраст пенсионеров, 

нуждающихся в уходе с ежемесячной компенсацией, составляет 80 лет. 

Поступило обращение уменьшить этот "порог" до 75 лет. По-прежнему на 

слуху проблема об утверждении статуса "детей войны". Возникали вопросы, 

касающиеся ремонта школьного спортзала, которому необходима ещё и 

реконструкция, и строительства физкультурно-оздоровительного комплекса 

в селе Арзгир. Затем в зале заседаний администрации района состоялась 

встреча Е.В.Бондаренко и И.В.Андрющенко с активом партии местного 

отделения "Единая Россия" с участием глав поселений и секретарей 

первичных организаций. Участники встречи заседания активно задавали 

депутатам вопросы. Некоторые из них взяты на контроль, на отдельные даны 

исчерпывающие консультации. Перед присутствующими выступил Игорь 

Андрющенко, поблагодарив арзгирчан за оказанное доверие на 

сентябрьских выборах прошлого года, и нацелил на дальнейшую 

совместную работу. Депутат ещё раз подчеркнул, что, общаясь со своими 

избирателями, встречаясь с жителями, старается помочь в решении вопросов 

в силу своих возможностей, не давая пустых обещаний, а реально подходя к 

той или иной проблеме. По итогам проведённой встречи избиратели 

Арзгирского района пожелали депутатам успехов в законотворческой работе 

и выразили надежду на продвижение и дальнейшее решение всех 

озвученных проблем. 

На заседании комитета Думы СК по социальной и молодёжной 

политике,  образованию, науке, культуре и СМИ говорили о том, что на 

реализацию программы развития культуры и туризма пойдут 1 млрд. 743 

млн. рублей, сообщил телеканал "26 регион", 7 февраля.  При этом 377 

миллионов выделили из федерального бюджета.  Часть средств пойдёт на 

модернизацию учреждений культуры. На поддержку театров направят 5,5 
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млн. рублей.  Кроме этого, власти поддержат и талантливую молодёжь. Всего 

на эти цели потратят 64 млн. рублей из регионального бюджета. Как 

рассказала председатель комитета Валентина Муравьёва  внесение 

изменений в программы по культуре, социальной и молодёжной политике 

обусловлено тем, что в бюджет края будет добавлено 7 млрд. рублей.  Из них 

45,5% средств пойдут на социальные вопросы.  

Комитет Думы Ставропольского края  по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму провёл 

выездное мероприятие по мониторингу цен на молочную продукцию в 

магазинах города. Поводом послужили многочисленные обращения граждан 

по поводу роста цен.  "Одна из главных причин того, что наша продукция 

подорожала в среднем на 7-9%, - рост закупочных цен на сырьё, на молоко, 

которое мы закупаем у фермеров, - цитируют "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 6 от 8 февраля представителя ставропольского 

молкомбината  Ларису Степанцову. - Ещё совсем недавно нам продавали его 

по 22 руб. за литр, но в преддверии нового года цены подскочили до 24 руб. А 

затраты на сырьё - более 71% в общей структуре". В свою очередь 

руководитель одного из сельхозпредприятий в Кировском районе Юрий 

Буркот рассказал, что предприятие было вынуждено поднять цену, потому 

что сильно подорожал корм,  ГСМ, выросли транспортные расходы и др. К 

тому же поголовье в прошлом году сильно пострадало от нодулярного 

дерматита. Между тем, газета напоминает, что  в соответствии с 

распоряжением краевого правительства рекомендованный уровень торговой 

надбавки  на социально значимые продукты в розничных сетях не должен 

превышать 10%. Но не все предприниматели  к нему прислушиваются. Как 

рассказала депутат Думы Ставропольского края Светлана Терехова, к ней 

ранее поступала жалоба  одного из ставропольских производителей хлеба, на 

который в одном из супермаркетов установили такую высокую цену, что 

покупатели начали возмущаться. "Я отправила директору магазина запрос и 

получила отписку: дескать, наценки - коммерческая тайна. Но когда мы 

говорим о социально значимых товарах, ни о какой коммерческой тайне 

речи быть не может!" – отметила депутат.  Информация об этом 

мероприятии также была опубликована в газете "Ставропольские 

губернские ведомости", № 5 от 8 февраля. 

В Думе Ставропольского края под председательством Валентины 

Муравьевой прошел "круглый стол", организованный комитетом по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации. Его участники обсудили доступность и 

качество медицинской помощи на Ставрополье. С докладом выступила Юлия 

Михайлова – первый заместитель директора Центрального НИИ организации 

и информатизации здравоохранения, профессор, заслуженный деятель наук 

РФ, эксперт Государственной Думы РФ, руководитель международной 

экспертной группы по первичному здравоохранению. Она рассказала о 

результатах исследований, проводимых в области доступности и качества 
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медицинских услуг в амбулаторных лечебных учреждениях субъектов 

Российской Федерации. Независимая экспертиза проводилась по всей стране, 

в том числе и на Ставрополье. Оценка проходила по целому ряду 

показателей. Среди них – количество населения, которое приходится на 

одного врача; фондовооруженность; число умерших на долю лиц 

трудоспособного населения и т.д. Газета "Аргументы и факты – Северный 

Кавказ", № 6 от 8 февраля написала, что, по словам Михайловой, в 

российском здравоохранении в последние годы существует нездоровый 

перекос. Взявшись активно внедрять высокие медтехнологии, власти 

упустили "первичку". Именно на врачей поликлиник и больниц сегодня 

больше всего жалоб. А доктора, в свою очередь, сетуют на огромные 

нагрузки (на одного эскулапа может приходиться до 6-ти тыс. пациентов) и 

низкие зарплаты. Ставрополье - не исключение. В крае, по данным 

мониторинга, неплохо работают амбулатории при многопрофильных 

больницах и детские медучреждения, но хуже, чем в среднем по России - 

центральные районные больницы и диспансеры. Остро не хватает 

участковых врачей, особенно в сёлах. Для того чтобы исправить ситуацию, 

можно создать амбулаторные центры. В Москве его организовали, 

присоединив к одной из лучших поликлиник три других, а также женскую 

консультацию, диагностический центр и пр. Обязанности сотрудников 

перераспределили. К примеру, участковых врачей освободили от посещения 

больных на дому, передав эти обязанности медикам из созданной в центре 

"неотложки". За медкарты пациентов теперь отвечают исключительно 

медсёстры. Ещё один путь - присоединить поликлиники к многопрофильной 

больнице. В этом случае больной,  получивший из амбулатории направление 

в стационар, имеет шанс быстрее начать лечиться. Ставропольские 

чиновники, в свою очередь, хотели бы большего финансового участия 

федеральных властей. "Несколько лет назад обеспечение медобслуживания в 

регионах, в том числе финансовое, полностью отдали на откуп местным 

властям, - говорит депутат Ставропольской краевой Думы Юрий Белый. - 

Но наш край - дотационный, бюджеты районов и городов зачастую 

скудные. Может быть, пересмотреть некоторые положения федерального 

законодательства и помочь регионам?"   По информации замруководителя 

территориального органа Росздравнадзора по Ставропольскому краю 

Марины Лиховидовой, основными факторами, влияющими на качество 

медпомощи в крае, являются кадровые проблемы, пишут "Ставропольские 

губернские ведомости", № 5 от 8 февраля. С одной стороны, не хватает 

нужного медоборудования. С другой - нередки простои и неэффективное 

использование имеющейся техники из-за отсутствия специалистов или 

помещений. Крупное оборудование, например томографы, нередко подолгу 

простаивает из-за технических неисправностей. Бывает, что пациентов 

кладут в больницу не по профилю, несвоевременно переводят тяжелых 

больных в клиники краевого уровня. Министр здравоохранения края Виктор 

Мажаров, в свою очередь, отметил, что проблему нехватки кадров в селах 
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края помогает решить программа "Земский доктор". За пять лет ее действия 

724 специалиста переехали жить и работать в села, поучив по одному 

миллиону рублей. По истечении срока контракта только двое уехали из села 

обратно. Свой результат вскоре должно дать и целевое обучение 

специалистов в Ставропольском государственном медицинском 

университете. Заведующая кафедрой поликлинической терапии СтГМу 

Надежда Агранович рассказала, что работа в поликлиническом, первичном 

звене постепенно становится престижной. В вузе открыты новые кафедры, у 

выпускников перенастроены приоритеты. Теперь каждый третий из них 

собирается работать в поликлинике. Причинами очередей в поликлиниках 

эксперт наряду с нехваткой врачей назвала и плохую логистику. По ее 

словам, очереди есть и там, где нагрузка ниже нормы. Многое зависит от 

умения главврача так организовать работу специалистов, чтобы под 

кабинетами не толпились люди. Это резервы, не требующие дополнительных 

средств. Тем не менее, без ресурсного наполнения первичного звена 

медицины не обойтись. О заседании "круглого стола" также написали газеты 

"Заря", № 9 от 7 февраля, "Голос времени", № 10 от 8 февраля, 

"Ставропольские ведомости", № 5 от 8 февраля и "Ставропольская 

правда", № 15 от 8 февраля. 

Газета "Ставропольская правда", № 15 от 8 февраля написала о 

заседании комитета Думы СК по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ под председательством Игоря Андрющенко. Его 

участники обсудили новые правила начисления платы за общедомовые 

нужды в многоквартирных домах.   Как пояснил перед началом заседания 

Игорь Андрющенко, с 1 января вступили в силу изменения в Жилищный 

кодекс. Раньше потребление ресурсов на общедомовые нужды закон относил 

к коммунальным услугам. И расчет производился путём вычисления разницы 

между потребленными домом ресурсами и суммарным расходом воды, тепла 

и света во всех квартирах жильцов, которая и считалась величиной ОДН. 

Разницу распределяли на всех, при этом добросовестных плательщиков, 

безусловно, возмущал тот факт, что приходится платить за 

соседей, "подкручивающих" приборы учета в своих квартирах. Теперь же, 

независимо от того, оборудован многоквартирный дом общедомовым 

прибором учета или нет, распределяемый между квартирами объем 

общедомовых потерь рассчитывается по нормативу. Однако, нормативы в 

нашем крае, по оценке депутатов, гораздо выше, чем фактический расход. 

Получается, платить придется больше. Возмущенные граждане уже 

забросали депутатов жалобами и обращениями на эту тему. Как пояснила 

начальник отдела нормативного регулирования министерства ЖКХ СК 

Нелли Сосновская, федеральный закон обязывает управляющие компании 

при расчетах использовать показатели, не превышающие нормативы. 

Министерство неоднократно проводило встречи с руководителями 

управляющих компаний до вступления в силу этих новаций и настоятельно 

рекомендовало им исходить из фактического потребления при расчетах 
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будущих платежей. Это значит, что для каждого дома следует делать 

отдельный расчет. Какие-то управляющие компании учли это пожелание, 

какие-то проигнорировали. Большинство УК – особенно это характерно для 

городов КМВ – то ли просто решили "не заморачиваться", то ли увидели еще 

один вполне законный способ дополнительного заработка. Наиболее 

пострадавшими, как у нас обычно водится, оказались самые ответственные и 

бережливые граждане – те, кто потратился на общедомовые приборы учета, 

кто работал над энергосбережением в своем доме – оборудовал места общего 

пользования датчиками движения, а квартиры энергосберегающими 

лампами, кто экономил тепло и воду. Теперь все их усилия и траты впустую, 

и платить они будут по высоким нормативам. И если для домов до пяти 

этажей утвержденные нормы расходования ресурсов не намного превышают 

фактические показатели, то для десятиэтажек эта разница может быть 

десятикратной. Законодатель учел, что страна у нас большая и очень разная и 

что для Тюменской области естественно, то для Ставропольского края – 

явный перебор. Поэтому до 1 июня регионы должны будут уточнять свои 

нормативы. Тогда, по словам Нелли Сосновской, скорее всего, этот перекос 

удастся устранить. Депутаты решили держать ситуацию на контроле и 

вернуться к ее обсуждению в ближайшее время с более представительным 

составом приглашенных и ответственных лиц.  

Телеканал "АТВ", 7 февраля сообщил о росте популярности 

электронных сигарет.  По всему миру начала складываться субкультура 

вейперов со своими фестивалями и даже гимном. На федеральном уровне эта 

проблема регулируется недостаточно, отметили ставропольские 

парламентарии. Электронные сигареты не подходят под статью 

действующего антитабачного закона. Более того, нет норм по их 

изготовлению.  Члены комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму единогласно поддержали законопроект ограничивающий продажу 

электронных систем доставки никотина несовершеннолетним, сообщил 

телеканал "26 регион", 7 февраля. Один из авторов законопроекта Андрей 

Юндин, представлявший его на чтениях, подчеркнул, что вред вейпинга для 

детей очевиден. Сейчас ребёнку доступны электронные сигареты и смеси как 

с никотином, так и без него, однако после принятия закона, 

недобросовестным продавцам, которые отпускают эти товары детям, будет 

грозить административный штраф. Телеканал "СТВ", 8 февраля сообщил, 

что разработчики документа решили ввести довольно жёсткие штрафные 

санкции для нарушителей закона: для граждан – 4.000 рублей, должностным 

лицам – 20.000 рублей, на юрлица – 50.000 рублей. За повторное совершение 

правонарушения штрафы будут расти. Окончательно судьба законопроекта 

определится на февральском заседании краевой Думы, но вероятность его 

принятия очень высокая. Тем более, что парламентарии не собираются 

останавливаться на достигнутом. Как отметил председатель комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 
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Валерий Назаренко, депутаты уже изучают предложенную московскими 

коллегами инициативу о запрете курения электронных сигарет и, так 

называемых, "вейпов" в общественных местах. Вполне возможно, что вскоре 

подобная ограничительная мера будет введена и в Ставропольском крае. 

Информация об этом также была опубликована на  сайтах газет "Вечерний 

Ставрополь", "Аргументы и факты – Северный Кавказ", 8 февраля и 

"Коммерсант".   8 февраля на сайте телеканала "СТВ" отмечалось, что 

представители регионального минэка на заседании комитета рассказали о 

том, что Закон "О зонах муниципального развития в Ставропольском крае" 

не работает. Закон, принятый ещё в 2014 году, ставил своей целью 

повышение инвестиционной привлекательности края через создание зон 

муниципального развития. По словам чиновников, с момента подписания 

закона ни один орган муниципального самоуправления не подал ни одной 

заявки о создании такой зоны. Депутаты же в свою очередь высказали 

мнение о расширении числа территорий, на которых можно было бы 

создавать эти зоны, до пересмотра закона. 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провёл приём 

граждан в Труновском районе, сообщил телеканал "26 регион", 8 февраля. 

Глава села Новая Кугульта Василий Иваньков пришёл просить не для себя, а 

для людей. В их селе едва ловит сотовая связь. Ещё два года назад один из 

мобильных  операторов  хотел установить в селе ретранслятор, а в феврале  

2016 года приступить к строительству. До дела так и не дошло, поэтому  пока 

сбои связи для жителей села привычное дело. Глава села назвал этот вопрос 

насущной проблемой для села, которая требует своего решения. Галина 

Литвинова пришла на приём с маленькой дочкой. У девочки редкая болезнь и 

всю жизнь ей необходимо принимать дорогостоящие лекарства. С просьбой о 

материальной помощи женщина обратилась в администрацию села, но там ей 

отказали. Андрей Юндин пообещал обсудить эту проблему с министром 

здравоохранения края.  Между тем, к парламентарию шли не только с бедами 

и проблемами. Местный депутат Игорь Рыбальченко, к примеру, обратился к 

коллеге из краевого парламента с предложением о сотрудничестве.       

Депутат Госдумы РФ Елена Бондаренко в рамках региональной недели 

побывала в Туркменском районе, где посетила ЦКиД с. Летняя Ставка, 

который планируется обновить за счёт средств партийного проекта 

"Местный Дом культуры". Как написала газета "Рассвет", № 9 от 8 

февраля,  вместе со своим коллегой, депутатом Думы Ставропольского края 

Игорем Андрющенко и главой райадминистрации Геннадием Ефимовым 

Елена Бондаренко осмотрела здание ЦКиД, совместно с работниками 

учреждения обсудила основные направления по реконструкции очага 

культуры. Предполагается, что в ближайшее время здесь будут заменены 

кресла. Делясь с присутствующими информацией по реализации новых 

партийных проектов "Единой России", федеральных и региональных 

программ, депутат отметила, что сегодня муниципалитетам необходимо 

проявлять особую активность, участвовать как можно в большем количестве 
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проектов, получая тем самым возможность решать социальные вопросы на 

селе. В этой связи она нацелила руководство района и села на оперативную 

подачу заявки на участие в программе Министерства культуры РФ, из 

расчётов в перспективе провести необходимый ремонт всего здания Центра 

культуры и досуга. 

2 февраля в Новоселицком районе побывал депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин, сообщила газета "Авангард", № 11 

от 8 февраля. Его рабочая поездка началась со встречи с главой 

Новоселицкого муниципального района Владимиром Петровичем 

Антоненко, где они обсудили проблемные и положительные вопросы, 

которые уже достигнуты в районе в результате совместной деятельности 

муниципалитета и Думы края. В этот день Виктор Викторович принял 

участие в отчётной конференции работников культуры Новоселицкого 

района. Участникам этого форума он выразил своё уважение и 

признательность за их искреннее стремление сделать жизнь на селе краше и 

интереснее, пожелал дальнейших успехов в профессиональной деятельности, 

активного взаимодействия, сотрудничества, неиссякаемого вдохновения, 

мощной творческой энергии, благодарных ценителей их труда и новых 

достижений. Также Виктор Надеин посетил Новоселицкий дом детского 

творчества, пообщался с коллективом, осмотрел помещения, в которых 

дополнительно занимается творчеством новоселицкая детвора. Здесь он 

оказал консультативную помощь и обещал свою поддержку. В ходе поездки 

депутат провёл ряд встреч с местными жителями.  

В Ставрополе прошло расширенное заседание коллегии прокуратуры 

Ставрополья, на котором были подведены итоги работы ведомства в 2016 

году и намечены планы на 2017 год, сообщил сайт телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 3 февраля. Принимавший участие в коллегии губернатор 

Владимир Владимиров отметил, как эффективно борются прокуроры с 

незаконным использованием земель, нарушениями в сфере жилищно-

коммунального хозяйства, коррупцией. Как отметил глава надзорного 

ведомства Ставрополья  Анатолий Богданчиков, особое внимание сегодня 

уделяется жалобам и обращениям граждан. В прошлом году их поступило 

более 75 тысяч. Каждое восьмое удовлетворено. В результате принятых мер в 

регионе погашена задолженность по заработной плате на общую сумму более 

116 миллионов рублей. Восстановлены права более 1,5 тысячи граждан, 

проживавших в аварийном жилье. Обеспечены жильём более 500 детей-

сирот. Прокурорами края пресечено более 11 тысяч нарушений в 

коммунальной сфере. Гражданам возвращено более 5 миллионов 

необоснованно начисленной платы за коммунальные услуги. На фото 

показано участие в заседании председателя Думы Ставропольского края  

Геннадия Ягубова. Об участии Ягубова в мероприятии также написали 

газеты "Восход", № 9 от 7 февраля, "Невинномысский рабочий", № 10 от 8 

февраля и сайт газеты  "Вечерний Ставрополь" от 9 февраля.  
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Объявление о приёме жителей Георгиевского района, который 10 

февраля будет вести депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Викторович Лавров,  было опубликовано в газете "Георгиевские известия", 

№ 9 от 8 февраля.  

В ставропольском филиале Краснодарского университета МВД 

состоялось торжественное  мероприятие, посвящённое Дню российской 

науки. Как было отмечено в сюжете телеканала "26 регион", 8 февраля, в 

учреждении активно занимаются научной работой, а результаты 

исследований преподавателей ВУЗа применяются на практике. В сюжете 

было показано участие в мероприятии председателя Думы СК  

Геннадия Ягубова.  

Депутат Думы Ставропольского края, заместитель председателя 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Виктор Викторович Надеин принял 

участие в программе "Школа компромиссов" на телеканале ГТРК 

"Ставрополье", 8 февраля. Основной темой разговора были положения 

краевого закона о земельных паях, который вызвал недовольство среди 

фермеров края, а также вопросы поддержки аграрного сектора на 

Ставрополье.   

7 февраля полномочный представитель Президента РФ в СКФО Олег 

Белавенцев прибыл с рабочим визитом в Ставрополь. Вместе с губернатором 

Владимиром Владимировым и председателем Думы Ставропольского края 

Геннадием Ягубовым он побывал в Михайловске, где посетил 

образовательный центр "Адмирал", который в соответствии с 

государственным стандартом реализует программы дошкольного 

образования и начальной школы. Объектом особого внимания стал 

Ставропольский клинический перинатальный центр. Олег Белавенцев 

осмотрел палаты и новое современное оборудование, которым оснащено 

медучреждение. Полпред отметил, что центр был построен в рамках 

исполнения поручения президента и стал лучшим в крае профильным 

учреждением здравоохранения. Полномочный представитель президента РФ 

в СКФО также оценил научный потенциал Северо-Кавказского федерального 

университета.  Ему были представлены разработки и достижения 

интерактивной площадки "Территория взаимопонимания: профориентация и 

обучение лиц с ограниченными возможностями здоровья", лабораторий 

интеллектуальных сетей и робототехники, научно-лабораторного комплекса 

"Чистые зоны". Посетил Белавенцев и индустриальный парк СКИП 

"Мастер", на территории которого сейчас действуют 14 резидентов в 

различных отраслях. Ему представили площадку по производству 

композитной арматуры, которая в 3 раза долговечнее и прочнее и в 9 раз 

легче металлических аналогов. Эта продукция идет и на экспорт. Участие 

Геннадия Ягубова в рабочей поездке полномочного представителя 

президента РФ в СКФО также было показано в сюжетах телеканалов ГТРК 

"Ставрополье", "СТВ" и "26 регион".  
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С 1 июля на Ставрополье увеличится размер социальных выплат, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 9 февраля. Поправки в 

региональный бюджет обсуждали в Думе Ставропольского края. 

Отмечалось, что в конце прошлого года прокуратура края вынесла протест на 

закон о приостановлении индексации пособий и сочла сокращение 

соцвыплат незаконным. Как рассказала министр финансов края Лариса 

Калинченко, законопроект предполагает индексацию социальных выплат на 

уровень инфляции. Таким образом, индексация всех социальных выплат в 

Ставропольском крае составит 4%. С нового года вырастут и стипендии. 

Цена решения этих задач для краевого бюджета превысит 136 миллионов 

рублей. В сюжете телеканала "СТВ" отмечалось, что из 7,5 млрд рублей, 

которые получит Ставропольский край,  2,2 млрд пойдут на увеличение 

Дорожного фонда. По одному миллиарду – на здравоохранение  и зарплаты 

бюджетников. Более 300 миллионов планируется направить на поддержку 

аграрного сектора. Наряду с проработанными решениями, прозвучали и 

новые предложения. Депутат Думы Ставропольского края Владимир 

Трухачёв рассказал,  что уже 30 лет нет нормальной больницы в селе 

Кугульта Грачёвского района. Депутат просил коллег обратить внимание на 

этот вопрос. В сюжете телеканала "26 регион" отмечалось, что часть денег 

направят на то, чтобы завершить строительство поликлиники в юго-западном 

районе города Ставрополя. 347 миллионов рублей пойдут на закупку 

оборудования и капитальный ремонт поликлиник и больниц. Депутаты 

обратились к минфину с просьбой обратить внимание на учреждения, 

которые, по их мнению, сегодня наиболее остро нуждаются в срочном 

ремонте. 78 миллионов планируется направить на выплаты на третьего и 

последующих детей в семье. Дополнительную финансовую помощь окажут 

сельхозпроизводителям края. На эти цели деньги также выделяет 

федеральный центр. Депутаты предложили дополнительно поддержать и 

курорты края. Все поправки комитет одобрил. Окончательно их примут на 

заседании парламента     

Обращения депутатов 

Соболезнования депутатов и сотрудников аппарата Думы СК депутату 

В.Г. Аргашокову в связи со смертью матери Люзы Галиевны опубликовали 

газеты "Ставропольская правда", № 14 от 7 февраля и "Кавказская 

здравница", № 13 от 7 февраля. 

В газете "Ставропольская правда", № 15 от 8 февраля были 

опубликованы соболезнования депутату Думы Ставропольского края 

В.Г. Аргашокову от имени ректората и профессорско-преподавательского 

коллектива Ставропольского государственного педагогического института.  

Газета "Ставропольская правда", № 14 от 7 февраля опубликовала 

соболезнования губернатора и правительства Ставропольского края,  а также 

ректората и профессорско-преподавательского коллектива Ставропольского 

государственного педагогического института депутату Думы 
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Ставропольского края А.И. Жданову по поводу смерти его сестры Тарасовой 

Людмилы Ивановны.  

Соболезнования администрации муниципального образования 

Темижбекского сельсовета  депутату Думы Ставропольского края 

А.И. Жданову опубликовала газета "Знамя труда", № 9 от 7 февраля.   

Совет и администрация Грачёвского муниципального района 

опубликовали слова соболезнования депутату Думы Ставропольского края 

Р.А. Завязкину по поводу смерти его отца Алексея Тимофеевича.   

 

 

 

 

 

 

 


